
 Verbale del Consiglio Direttivo dell’ANDUA del 22/02/16 n.1/16

 Presenti: Lauro Moscardini (Presidente), Fabio La Franca, Alessandro Marconi, Marco Merafina, 
Maurizio Paolillo, Alessandro Pizzella, Francesco Strafella
 Assenti: nessuno

La riunione si svolge in modalità telematica ed ha inizio alle ore 11.00.

Viene nominato segretario La Franca che redige il verbale.

- Nomina VicePresidente.

Il Presidente, secondo l’art. 7 dello Statuto, nomina Fabio La Franca VicePresidente dell’ANDUA.

- Gestione tecnica della mailing list e del sito web

Viene discusso come debbano essere gestiti il sito web e la mailing list. Si decide che il sito web 
rimarrà
quello adesso in funzione (http://webusers.fis.uniroma3.it/andua/); che verranno create due diverse 
mailing list, una per gli associati ed una per tutti i docenti FIS05; che l’account anduastro@gmail.com 
verra` utilizzato personalmente dal Presidente e sara` l’indirizzo email ufficiale dell’associazione.

- Stato delle iscrizioni

Il Presidente pone in discussione come sia meglio operare per ampliare il numero di associati 
(attualmente il
60% di tutti i docenti FIS05) e dunque la rappresentatività` dell’associazione. Si conviene di operare 
prioritariamente attraverso la sensibilizzazione diretta di colleghi afferenti ad Atenei che non 
presentano nessuno dei propri docenti fra gli associati (e.g. Perugia, Pisa, L’Aquila, Salerno).

- Comunicazione della nascita di ANDUA a realtà` esterne

Si discute quali debbano essere le realtà del mondo della Ricerca, dell’Accademia e 
dell’Amministrazione Pubblica che sia bene vengano informate della nascita di ANDUA. Si decide 
che sia bene che il Presidente 
contatti i vertici o colleghi dell’INAF, INFN, Accademia dei Lincei, CUN, CRUI, ANVUR, ConScienze, 
alcuni dirigenti del MIUR
e le commissioni VII del Senato e della Camera. Il testo di una lettera tipo verra` prima fatta 
circolare dal Presidente tra i membri del CD.

- Divisione compiti nel monitorare i lavoro dei vari centri decisionali

Il Presidente propone che uno dei compiti di ANDUA debba essere quello di seguire i lavori
di alcune delle principali realtà di cui all’elenco precedente per poter interagire con tempestività
nel momento cui si stiano prendendo decisioni che riguardino i docenti FIS05 e
per tenere informati tutti i colleghi FIS05. A tal fine propone che a breve vengano divise fra i membri
del CD quali siano le realtà da seguire. Tutti si dichiarano d’accordo. Merafina si dichiara disponibile
a seguire i lavori parlamentari (commissioni incluse).

- Monitoraggio compiti didattici dei FIS/05. 



Si discute l’importanza di fornirsi di una indagine statistica sullo stato della docenza dei FIS05 (quanti 
corsi FIS05 e di servizio?), sull’esistenza di corsi di laurea in Scienze dell’Universo e di curricula 
astrofisici all’interno di altri corsi di laurea (prevalentemente di Fisica). A tal fine si decide di 
preparare una tabella
in formato excel da distribuire ad un collega per ciascuno Ateneo. Fra le possibili domande:
Ci sono curriculum astrofisici? Con quanti CFU FIS05? A quali SSD appartengono i corsi tenuti dai 
docenti FIS05? 
Quanti corsi FIS05 esistono e quanti di questi non sono tenuti da docenti FIS05?
Quanti corsi FIS05 sono tenuti da colleghi INAF o altri enti?
Si conviene che sia il caso di inviarlo verso la primavera per poter monitorare gli AA 15/16 e 16/17.
Una prima bozza della tabella/questionario verra` redatta dal Presidente e fatta circolare all’interno 
del CD.

- Dottorati di Ricerca

Si discute dello stato dei Dottorati di Ricerca e del ruolo dei docenti FIS05 in essi. Sono oramai 
pochi i dottorati che
presentano esplicitamente Astronomia/Astrofisica nel loro titolo. La scadenza dell'attuale 
accreditamento per tutti i dottorati potrebbe
aumentare le criticità' a partire dal ciclo XXXIII. Anche per questo aspetto si conviene che sarebbe
bene svolgere una indagine statistica completa ma che per il momento ci si concentrerà` sui corsi di 
laurea.
D’altronde questi dati sono probabilmente reperibili in rete.
 
Merafina pone in discussione come sia importante impegnarsi per favorire sempre di più` dal punto 
di vista normativo i rapporti fra INAF e Universita`, sia per quanto riguarda la docenza, sia per 
quanto legato alla ricerca. Tutti si dichiarano d’accordo pero` convengono con  il Presidente quando 
sottolinea che l’utilizzo di colleghi degli Enti Pubblici di Ricerca (EPR) per svolgere la didattica possa 
rivelarsi anche  un’arma a doppio taglio in quanto puo` essere utilizzato strumentalmente come un 
argomento per diminuire il reclutamento dei FIS05 nell’Università`. Vengono brevemente discusse le 
normative già` esistenti (e.g. DM 2009/11/27 “Convenzione quadro tra Universita` ed EPR” e la 
convenzione CRUI/INAF valida fino al 16/01/2018). Si decide che verra` sviluppata un’analisi della 
questione a valle dell’indagine statistica sulla didattica.

- Codice di comportamento dei membri del CD e dei soci di ANDUA

Si conviene che, fatto ovviamente  salvo il diritto ad esprimere a titolo personale le proprie opinioni, 
il rappresentante di ANDUA per quanto riguarda i contatti con le varie realtà` della Ricerca, 
dell’Accademia, dell’Amministrazione Pubblica ed i mass-media sia il Presidente. E che dunque 
chiunque altro si debba astenere
di esprimere opinioni a nome di ANDUA a meno che non abbia ricevuto un esplicito mandato in tal 
senso dal Presidente.

- Varie ed eventuali

Si decide di svolgere la prossima riunione del CD tra il 29/3 ed il 8/4. A tal fine verra` preparato un 
Doodle dal Presidente.

La riunione ha termine alle ore 12:30.


